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V Межрегиональный 
форум участников 
Президентской про-
граммы подготовки 
управленческих кадров 
«Уникальный Алтай» 
завершил свою работу. 
Участники и эксперты 
готовы направить на 
развитие экономики 
нашего края, Сибири, 
России знания и на-
выки, полученные во 
время конференций, 
«круглых столов» и 
мастер-классов.У̂̈˽̗̇̃̊̔ ̉˺̗˿̀

«Воркшоп» – модное сло-
вечко, перекочевавшее к нам 
с Запада. В переводе – это «твор-
ческая мастерская», в которой 
люди осваивают новый для 
себя опыт. Статусный форум 
проводится в регионе при под-
держке администрации края. 
Его программу организаторы 
– Алтайский региональный 
ресурсный центр и «Объеди-
нение выпускников Прези-
дентской и Губернаторской 
программ подготовки управ-
ленческих кадров Алтайского 
края» составили так, что за три 
дня управленцы 11 регионов 
России успели поучаствовать 
в работе многих интересных 
площадок по обмену управлен-
ческими школами, наладить 
новые и укрепить существу-
ющие связи с зарубежными 
партнерами. Модераторами 
выступили ведущие эксперты 
в различных сегментах бизне-
са – от разработки сценариев 
выхода на зарубежные рынки 
до создания оптимальных ус-
ловий деятельности резиден-
тов предпринимательства на 
внутренних.

Открывая форум, дирек-
тор Федерального ресурсного 
центра по организации под-
готовки управленческих ка-
дров Алексей Бункин подчер-
кнул, что для Президентской 

программы, действующей в 
России уже 16 лет, начинает-
ся новый этап:

– Создан прочный базис, 
и пришла пора переосмысле-
ния того, что мы пережили, 
чему научились вместе за эти 
годы. Мы это делаем для того, 
чтобы двигаться вперед с но-
выми идеями и красивыми 
решениями.

А площадки «Уникально-
го Алтая», одна из которых 
конкурс «Менеджер года», 
позволяют оценить эффек-
тивность программы, под-
держать ее высокий статус. 
На Алтае чувствуется жизнь, 
насыщенная, яркая.

Приветствуя гостей и 
участников, первый замести-
тель губернатора Алтайского 
края, председатель региональ-
ной комиссии Президентской 
программы Сергей Локтев 
объяснил растущую популяр-
ность форума достойными 
показателями социально-эко-
номического развития реги-
она, его статусом крупного 
аграрного, промышленного, 
культурного, туристического,  
научного центра России.

– Успехи края, его посту-
пательное развитие связа-

ны с претворением в жизнь 
крупных инвестпроектов в 
сельском хозяйстве, перера-
батывающей отрасли, строй-

индустрии, машиностроении, 
туризме – сферах, ставших 
основой качественного пре-
образования территории, – 
сказал, в частности, Сергей 
Локтев. – Благодаря им новый 
импульс получили транспор-
тно-энергетический комплекс 
и жилищно-коммунальное 
хозяйство. В нашем крае ре-
ализуются многие проекты 
регионального и федерально-
го значения в туристической 
сфере, только за последние два 
года участия региона в феде-
ральной целевой программе 
«Развитие внутреннего и въезд-
ного туризма в Российской Фе-
дерации» создано несколько 
туркластеров. Мы заинтере-
сованы в подготовке специа-
листов, способных развивать 
ведущие отрасли экономики. 

Поэтому администрация края 
и впредь намерена уделять 
особое внимание Президент-
ской программе подготовки 

управленческих кадров и ее 
продолжению на региональ-
ном уровне – Губернаторской 
программе, обеспечивающим 
надежный кадровый управ-
ленческий резерв. Уверен, что 
V форум «Уникальный Алтай» 
послужит дальнейшему укре-
плению партнерских связей 
Алтая с регионами России и 
зарубежьем.О̊ ̂̆̃̀̏˽̉̊˺˸ – ̂ ̂˸̏˽̉̊˺̋

Знания ради знаний сами 
по себе не способны активи-
зировать ведущие отрасли 
экономики, интегрировать 
точки роста в межрегиональ-
ную систему партнерских 
связей. «АП» предоставляет 
слово участникам и экспер-
там форума.

Елена Макота, эксперт по 
личной и бизнес-эффектив-
ности, ведущая авторской 
телепрограммы «Стратегия 
успеха»:

– Участники, опытные 
бизнесмены и руководители, 
поделились опытом достиже-
ния результата. И получилась 
не просто дискуссия с до-
кладами. Мы создали некий 

воркшоп, где обменялись 
мнениями и идеями, откуда 
вышли обогащенными. На-
пример, томич Сергей Воро-
бьев представил возможности 
превращения историко-куль-
турного наследия региона в 
бизнес-проект на примере 
конкретных памятников ар-
хитектуры. А разве Барнаул 
с его богатым историческим 
наследием хуже? Светлана Ер-
молаева рассказала о создании 
в Омской области новой тре-
нировочной спортивной базы 
– и такой проект осуществим 
на Алтае, где растут чемпионы 
России, Европы, мира. Инте-
ресен проект новосибирца 
Сергея Чеснокова, генераль-
ного директора ООО «Эвокон», 
по созданию горнолыжного 
комплекса с гостиницами 
и вертолётной площадкой в 
особой экономической зоне 
«Бирюзовая Катунь».

Евгений Русин, председа-
тель правления «Объединения 
выпускников Президентской 
и Губернаторской программ 
подготовки управленческих 
кадров Алтайского края»:

– Два года мы ждали это-
го форума, уникального не 
только по своему названию. 

Он собирает выпускников 
со всей Сибири, готовых об-
щаться, обмениваться дело-
выми практиками. За 16 лет 
реализации Президентской 
программы на Алтае выросла 
целая плеяда ее воспитан-
ников, реализовавших полу-
ченные знания, добившихся 
больших практических успе-
хов. Гордимся известными в 
крае управленцами Евгением 
Пахомовым, Еленой Варнако-
вой, Олегом Шелудяковым, 
Генри Роором… Нельзя сей-
час назвать все имена, их бо-
лее тысячи, но каждый этого 
достоин. Ожидаем, что после 
работы нашей секции по пер-
спективам взаимодействия 
общественных организаций 
и государства вырастет ко-
личество самостоятельных 
проектов.

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

В последующие двое суток в крае
22 июня

Ветер северо-восточный, 
5-10 м/сек., при грозе порывы 
до 15-20 м/сек.23 июня

Ветер северо-восточный, 5-10 м/сек., 
с усилением до 13-18 м/сек.
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«Янтарь» – в «Янтарном»
В Алтайском крае создается всероссийский студенческий 

сельскохозяйственный отряд, сообщает сайт краевого 
Законодательного Собрания.

16 июня эта тема обсуждалась в Парламентском центре. 
Организационное совещание провел председатель АКЗС 
Иван Лоор. Решено, что студенты-аграрии с разных уголков 
страны будут работать в хозяйстве «Янтарное» Змеиногор-
ского района. Поэтому и отряд назвали «Янтарь». В течение 
месяца студенты из Тимирязевской академии, Пермского и 
Красноярского краев, Кемеровской, Вологодской, Волгоград-
ской, Костромской областей и ряда других будут трудиться 
в змеиногорских садах.

Как подчеркнул ректор Алтайского аграрного универси-
тета Николай Колпаков, сельхозотряд вызвал живой инте-
рес у аграрных вузов: на оставшиеся два места претендуют 
представители четырех регионов страны. «Поэтому будут 
выбраны самые достойные», – отметил ректор. Всего же в 
составе отряда записано 25 человек.

Участники совещания обсудили вопросы безопасности 
проживания бойцов и досуговые мероприятия. Глава ад-
министрации Змеиногорского района Борис Афанасьев по-
обещал для гостей края разнообразную экскурсионную и 
досуговую программу.

Торжественное открытие третьего трудового семестра и 
вручение путевок бойцам отряда состоится 27 июня в Алтай-
ском государственном аграрном университете.

Евгений ШУМИЛОВ

«22 июня ровно в 4 часа…»
Завтра на Алтае почтят память солдат, не вернув-

шихся с Великой Отечественной войны.
В День памяти и скорби в краевом центре состоится цере-

мония возложения цветов к мемориалу Славы. Участниками 
мероприятия станут ветераны, участники боев на фронтах 
Второй мировой войны, представители администраций 
Алтайского края и Барнаула, общественные организации. 
Начало - в 11 часов.

120 лидеров 
на одной площадке

Конференция молодежной Ассамблеи БРИКС пройдет 
на этой неделе в стенах Алтайского государственного 
университета.

Вуз впервые собирает у себя молодежных лидеров пяти 
стран БРИКС: Бразилии, России, Индии, Китая и Южно-Аф-
риканской Республики. Мероприятие стартует 23 июня. На 
форуме поговорят о более плотном сотрудничестве и форми-
ровании совместных проектов. Всего в работе примут уча-
стие 120 человек. Как подчеркивают организаторы, в идеале 
хочется создать союз, который бы занимался поддержкой 
инициатив активистов.

В Затон – 
только на катере

По состоянию на утро 20 июня уровень воды в реке Оби 
составляет 593 сантиметра над нулем водомерного по-
ста.

Больше всего паводок коснулся микрорайона Затон. Как 
пояснили в штабе ГОЧС Центрального района Барнаула, 
утром в понедельник было подтоплено 95 приусадебных 
участков. Въезд для легкового транспорта закрыт, рабо-
тает речное сообщение. Теплоход от речного вокзала до 
Затона ходит каждые 30 минут утром и один раз в час 
днем и вечером. Проезд для взрослых стоит 24 рубля, 
для льготников – 12 рублей. В микрорайоне созданы не-
обходимые запасы продовольствия и предметов первой 
необходимости.

На случай эвакуации населения подготовлен пункт времен-
ного размещения в школе № 1 (улица Короленко, 13).

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Уважаемые читатели!
Оформить подписку на 2 полугодие 2016 года 

вы можете до 27 июня в любом отделении связи. 
Подписные индексы:

50300 (без официальных документов) – 588 руб.,
50303 (с официальными документами) – 

910 руб. 20 коп.

Телефон для справок: 8 (3852) 63 -37-17.

В крае собираются 
укрепить межнаци-
ональное взаимодей-
ствие. Планируют на-
ладить постоянную 
работу с диаспорами 
и развивать этноту-
ризм с акцентом на 
национальные особен-
ности проживающих 
народностей.

Об этом стало известно на 
заседании «круглого стола» 
по межнациональной жур-
налистике, который прошел 
во время Всероссийского 
фестиваля традиционной 
культуры «День России на 
«Бирюзовой Катуни». В нем 
приняли участие представи-
тели управления по печати и 
информации, краевых СМИ, 
газеты «Алтайская правда».

В ближайшее время нач-
нется подготовка к 80-летию 
нашего региона. Уже создан 
оргкомитет. Известно, что 
одно из информационных 
направлений предстоящих 
мероприятий – освещение 
темы многонационального 
Алтайского края.

В регионе проживают 
представители 142 наций 
и народностей. Многие из 
них объединены в диаспоры. 
Наиболее крупные – немец-
кая, казахская и татарская. 
Самый малочисленный на-
род в крае – кумандинцы, их 
менее полутора тысяч чело-

век. По словам участников 
«круглого стола», каждая из 
диаспор ведет достаточно ак-
тивную работу по продвиже-
нию своих национальных 
традиций, культур.

– Вместе с тем системная 
работа по взаимодействию с 
диаспорами, к сожалению, 
до конца не выстроена, – 
отмечает начальник крае-
вого управления по печати 
и информации Максим 
Герасимюк. – Поэтому при 
нашем управлении создан 
совещательный орган – со-
вет диаспор. Эта площадка 
открыта в том числе и для 
журналистов, чтобы органи-
зовать постоянную инфор-
мационную работу со всеми 
диаспорами. Тема интересна 
всем СМИ, прежде всего с 
точки зрения расширения 
своей аудитории. Ведь по-
добные материалы в целом 
направлены на укрепление 

межнационального взаимо-
действия в регионе.

О системной работе с 
народностями говорил и 
шеф-редактор «Алтайской 
правды», руководитель от-
деления межрегиональной 
общественной организации 
«Гильдия межэтнической 
журналистики» в Барнауле 
Олег Купчинский. Он при-
водит такой пример:

– Когда в составе гильдии 
мы были в Дагестане, то об-
щались с местными жите-
лями. Они спросили у нас, 
почему мы называем их да-
гестанцами? На самом деле 
такой нации нет! Корректнее 
было бы говорить: жители 
Республики Дагестан. Об 
этих моментах следует пом-
нить, избегать неточностей 
в публикациях.

В Барнауле «Гильдия 
межэтнической журнали-
стики» проводила образова-

тельный проект со школь-
никами и студентами. Олег 
Купчинский признается, 
что сначала было непросто 
заинтересовать ребят в тон-
костях межнациональных 
отношений. Но постепенно 
они стали работать над созда-
нием репортажей на эту тему. 
Особенно их заинте ресовал 
вклад представителей раз-
ных народов в Победу в Ве-
ликой Отечественной войне. 
Школьникам удалось найти 
даже цыганского генерала.

– Современный мир по-
лиэтничен, – говорит Олег 
Купчинский. – Поэтому не-
обходим системный подход.

Участники «круглого сто-
ла» отметили, что с помощью 
СМИ необходимо привле-
кать школьников к этноту-
ристической деятельности, 
чтобы воспитывать в них то-
лерантность к традициям 
других народов. На взгляд 
журналистов, необходимо 
популяризировать в СМИ 
проекты, предусматриваю-
щие разработку и совершен-
ствование этнографических 
туристских маршрутов.

Среди предложений «кру-
глого стола» также организа-
ция образовательного семи-
нара для повышения знаний 
молодых журналистов при 
работе с диаспорами, веде-
ние постоянных рубрик по 
межнациональной тематике 
в краевых СМИ.

Кристина ЛИВЕР 

К сведению депутатов
54-я сессия АКЗС состоит-

ся 30 июня.
30 июня (четверг) состоится 

пятьдесят четвертая сессия Ал-
тайского краевого Законодатель-
ного Собрания шестого созыва. 
В проект повестки включены 
следующие основные вопросы:

Проекты законов
О внесении изменений в от-

дельные законодательные акты 
Алтайского края;

О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О порядке 
проведения собраний, митин-
гов, демонстраций, шествий и 
пикетирований на территории 
Алтайского края»;

О внесении изменений в статьи 
4 и 16 закона Алтайского края «О 
безопасности дорожного движе-
ния в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статьи 
1 и 14 закона Алтайского края «О 
пожарной безопасности в Алтай-
ском крае»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О библиотечном 
деле в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О бюджете Тер-
риториального фонда обязатель-
ного медицинского страхования 
Алтайского края на 2016 год»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О предостав-
лении жилых помещений госу-
дарственного жилищного фонда 
Алтайского края»;

О внесении изменений в статьи 
4 и 46-1 закона Алтайского края 
«О статусе депутата Алтайского 
краевого Законодательного Со-
брания».

Проекты постановлений
О назначении на должности 

мировых судей Алтайского края.
Об утверждении перечня от-

дельных должностей государ-

ственной гражданской службы 
Алтайского края в Алтайском 
краевом Законодательном Со-
брании категории «руководи-
тели», замещаемых на условиях 
срочного служебного контракта.

О Плане правотворческой, ор-
ганизационной и контрольной 
деятельности Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания 
на второе полугодие 2016 года.

Об отзывах Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания 
на проекты федеральных законов, 
поступившие из Государственной 
думы Федерального собрания Рос-
сийской Федерации.

О ходе выполнения на терри-
тории Алтайского края закона Ал-
тайского края от 5 сентября 2014 
года № 69-ЗС «Об участии граждан 
в охране общественного порядка 
на территории Алтайского края» 
за 2015 год и первое полугодие 
2016 года.

О законодательной инициа-
тиве по внесению изменений в 
Лесной кодекс Российской Феде-
рации.

О внесении изменений в состав 
редакционного совета журнала 
«Местное самоуправление на 
Алтае», утвержденный поста-
новлением Алтайского краевого 
Законодательного Собрания от 8 
апреля 2013 года № 235.

О награждении Почетной 
грамотой Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарствен-
ным письмом Алтайского краево-
го Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу в 9 ча-
сов в большом зале заседаний по 
адресу: г. Барнаул, ул. Анатолия, 
81. Регистрация депутатов – с 8 
часов. Заседания фракций состо-
ятся накануне, в среду, 29 июня, 
с 9 часов, комитетов – с 11 часов.

Новые идеи. Красивые решения

Как воспитать толерантность?

В «круглом столе» участвовали представители управления 
по печати и информации, краевых СМИ, нашей газеты.

Елена Макота.

Экспертов и участников форума приветствовали Сергей Локтев и Алексей Бункин (в центре).

Владислав Белов.

«П    
 . М  
 ,   
  ».
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реклама

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Завьяловского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края извещает участников общей до-
левой собственности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:11:030002:206, расположенный: Алтайский край, Завья-
ловский район, с. Завьялово (земельный округ Завьяловского 
сельсовета), о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 2 августа 2016 г. в 11.00 часов.
Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский рай-

он, с. Завьялово, ул. Калинина, 2 (здание проходной).
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного представителя от имени участников 

общей долевой собственности на совершение юридически значи-
мых действий в отношении земельного участка.

3. Об условиях договора аренды (заключении дог овора аренды) 
находящегося в долевой собственности земельного участка.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-
но в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 
658620, Алтайский край, Завьяловский район, с. Завьялово, ул. Ка-
линина, 2, тел. 8 (385-62) 21-3-22.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Щеголева Любовь Витальевна, адрес: 

656043, г. Барнаул, ул. Ползунова, 48, каб. 11, тел. 8 (3582) 63-44-96, 
извещает о необходимости согласования проекта межевания зе-
мельных участков, выделяемых в счет земельных долей ЗАО «Тай-
нинское» Красногорского района в размере 24 168 б/га, располо-
женных ориентировочно на восток от с. Новозыково, для сельско-
хозяйственного производства.

Исходный земельный участок с кадастровым № 22:20:0:27 распо-
ложен в границах МО Новозыковский сельсовет, Алтайский край, 
Красногорский район.

Заказчик: Алюшина С.П., Ананько С.М., Анохин В.И., Апенышева 
Т.В., Балабанова К.В., Безгин А.А., Березина Л.Г., Бекетов Н.В., Бори-
сов А.Е., Борисова Т.А., Боровкова В.А., Волынчиков П.С., Волынчико-
ва Е.М., Волынчикова В.Л., Волынчиков Е.И., Волынчикова Ф.М., Воро-
бьева М.Я., Гайгара Е.Я., Головина Л.М., Горночаков П.В., Дубасов А.А., 
Дудниченко И.И., Дымов В.В., Дымова В.П., Дымова В.П., Дымов П.В., 
Козлова И.П., Комин Л.П., Колыванова Л.И., Коробкова Г.И., Куликов 
В.И., Кресан А.С., Кресан Г.В., Кушманова А.М., Литвиненко Е.В., Лы-
женков В.Н., Лыженкова Н.М., Лихачев П.П., Лихачева А.М., Левина 
Т.М., Ленкина Г.Н., Ляхова М.П., Матвеев А.В., Мартынов А.Н., Марты-
нова В.П., Мартынова Н.Г., Мартынова Л.А., Матвеева О.Е., Медведе-
ва З.В., Нагайцев В.П., Нагайцева В.С., Нагайцев Е.Н., Нагайцев Н.С., 
Оглезнева М.В., Петрова Л.В., Погонина М.И., Попов В.М., Попова Н.В., 
Потапов И.В., Разинкина Е.С., Разинкина М.Г., Рожков В.К., Рожкова 
Н.И., Савинова М.И., Сарычева Н.Ф., Селищева В.П., Скворцов А.А., Со-
ломатин И.В., Соломатина С.И., Станкова Г.И., Татаринцев Н.М., Тата-
ринцева Г.П., Терехов П.Д., Терехова А.С., Ткачева З.Я., Толстошеева 
А.И., Фомин С.С., Фомина Г.Г., Хабарова Г.А., Хомяков В.Н., Чирков С.Т., 
Чиркова Т.И., Шалкова Н.В., Шентяпин Б.П., Шентяпин В.П., Шестер-
нин Н.В., Шестернина Т.В., Юдинцев Ю.И., Юрин В.В., Юрина В.И.

Ознакомление с проектом межевания земельного участка и его 
согласование производятся по адресу кадастрового инженера. Обо-
снование возражения относительно размера и местоположения 
участка от заинтересованных лиц направлять кадастровому инже-
неру и в орган кадастрового учета в течение 30 дней с даты опубли-
кования извещения.

В Октябрьский районный 
суд г. Барнаула поступило за-
явление Фидиритенко Л.Г. об 
утрате сберегательного серти-
фиката серии СЧ № 2301248 
номинальной стоимостью 
100 000 руб., выданного в офи-
се 8644/0130 ПАО «Сбербанк 
России» в г. Барнауле. В связи 
с этим суд предлагает держате-
лю документа, об утрате кото-
рого заявлено, в течение трех 
месяцев со дня настоящей пу-
бликации подать в Октябрь-
ский районный суд г. Барнау-
ла заявление о своих правах на 
этот документ и представить 
подлинный документ.

  Утерянный аттестат № 811480, 
выданный МБОУ «Калманская 
СОШ» Калманского района Алтай-
ского края на имя Попова Алек-
сандра Ивановича, считать недей-
ствительным.

  Куплю монеты 
до 1917 г. 8-913-084-5848.

  Куплю, мёд, пыльцу, пергу. 
Тел. 8-923-799-0555.

  Продаётся дом в с. Поспели-
ха (220 кв. м, ул. Сиреневая, д. 4, 
торг уместен). Обращаться по те-
лефону 8-923-724-5275.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Сафронов Сергей Леонидович (Ал-
тайский край, Красногорский район, с. Быстрянка, ул. Майская, 
21, тел. 8-923-666-3452).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Тушова 
Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский район, с. 
Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 8 (385-35) 22-
3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат номер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020003:116, описание местоположения: установлено отно-
сительно ориентира, расположенного в границах участка. Ориен-
тир – с. Быстрянка. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, 
Красногорский район.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также 
направлять письменные обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газе-
те по адресу кадастрового инженера: 659500, Алтайский край, Крас-
ногорский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

  Куплю мёд, пчелопродукцию. 
8 (3852) 57-01-27.

Комитет администрации 
Алтайского края по финан-
сам, налоговой и кредитной 
политике извещает о смерти 
ветерана финансовой системы

ГОЛОВНЕВОЙ
Эльвиры Сергеевны

и выражает соболезнование 
родным и близким.

Продается автомобиль 
«УАЗ-315514». 

Цена 70 000 рублей.
Тел. 8-962-809-7340.
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.НАЛОГИ.
Дело начинается с каникул
На майской сессии де-
путаты АКЗС приняли 
краевой закон о нулевой 
ставке налогообло-
жения для впервые 
зарегистрированных 
индивидуальных пред-
принимателей. Подго-
товкой проекта право-
вого акта занималось 
региональное управле-
ние по развитию пред-
принимательства и 
рыночной инфраструк-
туры. Мы попросили его 
начальника Евгения Де-
шевых ответить на во-
просы «АП».

– Участвовали ли при под-
готовке закона эксперты 
из числа предпринимате-
лей и насколько их предло-
жения были учтены?

– Безусловно. Приглашение 
экспертов – представителей 
бизнеса к обсуждению зако-
нодательных инициатив в об-
ласти предпринимательства 
обязательно и необходимо для 
качественной проработки во-
просов и учета мнений пред-
принимателей. Это сложивша-
яся практика взаимодействия 
власти и бизнеса в регионе.

Для подготовки проекта 
закона была сформирована 
рабочая группа. В частности, 
интересы бизнес-сообщества 
в ней представляли председа-
тель правления Алтайского со-
юза предпринимателей Юрий 
Фриц, также представитель 
объединения Татьяна Ларина, 
руководитель регионального от-
деления Общероссийского объе-
динения малого и среднего биз-
неса «ОПОРА РОССИИ» Евгений 
Госьков, руководитель комитета 
Алтайской торгово-промышлен-
ной палаты по законодательству 
и праву, директор юридическо-
го агентства «Дело» Виталий 
Шляков. Все заседания рабочей 
группы проходили с участием 
представителей Пенсионного 
фонда, комитета администра-
ции края по финансам, нало-
говой и кредитной политике, 
Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания, адми-
нистраций муниципальных 
образований, регионального 
уполномоченного по защите 
прав предпринимателей. Как 

видите, состав экспертов до-
статочно представительный, 
соответственно, при принятии 
окончательной редакции зако-
нопроекта максимально были 
учтены все конструктивные 
предложения сторон.

– Учитывался ли при раз-
работке закона опыт 
других регионов?

– Да, мы изучали опыт субъ-
ектов страны, где налоговые 
каникулы уже введены в прак-
тику. И убеждались: типовой 
правовой механизм в регио-
нах используется по-разному. 
Где-то стандартно – для под-
держки стартующих проектов, 
в каких-то регионах с учетом 
специфики социально-эконо-
мического развития – для сти-
мулирования участия бизнеса 
в определенных направлени-
ях деятельности… Мы все это 
учли, разумеется, и это нашло 
отражение в редакции законо-
проекта, принятой за основу.

– По какому принципу 
формировался перечень 
разрешенных видов дея-
тельности?

– В первую очередь, и в 
этом были единодушны все 
участвующие в разработке 

законопроекта эксперты, от 
налоговой нагрузки должны 
быть освобождены начинаю-
щие предприниматели, разви-
вающие деятельность в прио-
ритетных для развития края и 
территорий направлениях де-
ятельности. Также в перечень 
видов деятельности включены 
те, потребность в развитии 
которых сейчас наиболее ак-
туальна. При формировании 
перечня в качестве ориентира 
также использовались «карты 
бизнеса» муниципалитетов, 
включающие востребованные 
виды деятельности для каждой 
конкретной территории. Разу-
меется, они были обобщены. 
Таким образом, в перечень 
вошли социально значимые 
направления деятельности, а 

также переработка сельхозпро-
дукции и производство продук-
тов питания, животноводство, 
производство строительных 
материалов и т. д.

– Впечатление такое, что 
собраны самые экзотиче-
ские, чтобы их было как 
можно меньше. Не проще 
было бы дать льготу лю-
бому производственному 
бизнесу?

– Вынужден не согласить-
ся с вами. Тридцать шесть 
направлений деятельности, 
в отношении которых устанав-
ливается нулевая ставка при 

использовании упрощенной 
системы налогообложения, и 
пять направлений в рамках 
патентной системы налого-
обложения абсолютно адек-
ватны и специфичны для 
нашего края. Здесь сбор и за-
готовка пищевых лесных ре-
сурсов, производство хлебобу-
лочных изделий, рыбоводство, 
животноводство, выращива-
ние овощей, изготовление 
ремесленных изделий и др.

– Насколько я помню, перед 
разработчиками закона 
стояла задача исключить 
возможность перереги-
страции действующего 
бизнеса. Как налоговики 
или власти смогут пре-
дотвратить такой вари-
ант, когда владелец бизне-

са перерегистрирует его 
на одного из членов семьи, 
потом по достижении вы-
ручки в 15 млн рублей на 
другого и т. д.
– Перед разработчиками 

обсуждаемого нами закона 
стояла задача дать возмож-
ность начинающему бизне-
су, используя преференции 
государства, за время кани-
кул, что называется, встать на 
ноги, укрепиться на рынке. 
Также мы исходили из того, 
что временная отмена налого-
вой нагрузки ослабит теневой 
рынок, стимулируя предпри-
нимателей работать легально.

Если говорить в отношении 
дробления более крупного биз-
неса и его перерегистрации на 
близких людей, то исключить 
полностью такую возможность 
нельзя. Между тем нельзя за-
бывать, что более или менее 
крупный предприниматель, 
занятый в производствен-
ной сфере и потенциально 
подпадающий под действие 
налоговых каникул, имеет вы-
ручку больше 15 млн рублей 
и работает со своими контр-
агентами с выделением налога 
на добавленную стоимость. А, 
как известно, это автоматиче-
ски исключает использование 
специальных налоговых режи-
мов, на которые распростра-
няются каникулы.

Практика других регионов 
страны, в том числе Сибир-
ского федерального округа, 
показывает, что введение 
налоговых каникул не прово-
цировало массовую перереги-
страцию предпринимателей. 
Скорее данная мера способ-
ствовала регистрации новых 
хозяйствующих субъектов.

– Если нет возможности 
отследить такой процесс, 
то вероятно снижение 
налоговых поступлений. 
Оценивали ли возможные 
масштабы снижения по-
ступления налогов?
– Контроль за соблюдением 

исполнения регионального 
закона о нулевой ставке нало-
гообложения обеспечивается 
территориальной налоговой 
службой, обладающей широ-
кими полномочиями в данной 
области.

Что касается возможных 
потерь бюджета, то, как я 
уже говорил выше, массовой 
перерегистрации индивиду-
альных предпринимателей в 
регионах страны, где действу-
ют налоговые каникулы, не за-
фиксировано, существенных 
потерь их бюджеты не несут.

Соответственно, риск от 
перерегистрации индивиду-
альных предпринимателей и 
потерь бюджета видится ми-
нимальным. Во всяком случае, 
он не повлияет на формирова-
ние доходной части консоли-
дированного бюджета края.

– Если вы считаете, что 
закон, наоборот, под-
хлестнет предпринима-
тельскую активность, 
то сколько, по вашему 
мнению, появится новых 
предпринимателей за год?

– Отвечая на этот вопрос, 
выскажу не только свое мне-
ние, но и оценку большинства 
экспертов, участвующих в 
разработке проекта закона. 
Так вот, есть уверенность, 
что введение налоговых ка-
никул – это обоснованное и 
целесообразное решение, оно 
послужит дополнительным 
стимулом для повышения 
деловой активности в крае.

Кроме того, налоговые кани-
кулы повысят привлекатель-
ность упрощенной и патент-
ной систем налогообложения, 
создадут благоприятные усло-

вия для вовлечения в правовое 
поле экономически активных 
граждан, занятых в сегменте 
теневой экономики. При этом 
возможным мультипликатив-
ным эффектом от введения 
каникул могут стать увели-
чение численности занятых 
граждан в экономике края, 
рост налоговых поступлений. 
По истечении двухлетнего пе-
риода также можно ожидать 
увеличения денежных посту-
плений в консолидированный 
бюджет Алтайского края от 
уплаты налогов по специаль-
ным режимам.

Ежегодно на территории 
Алтайского края регистри-
руются в среднем 9-10 тысяч 
индивидуальных предприни-
мателей. По данным налого-
вых органов, в текущем году 
по состоянию на 1 мая заре-
гистрировано 3383 индиви-
дуальных предпринимателя.

В соседних регионах, где 
налоговые каникулы введены 
немного раньше, уже сейчас 
рост числа вновь зарегистри-
рованных индивидуальных 
предпринимателей в сравне-
нии с аналогичным периодом 
2015 года составил около 10%.

– Чем вызвано, что закон 
действует только 5 лет?

– Налоговые каникулы – это 
временная мера государства, 
призванная поддержать жела-
ние граждан создавать свое 
дело, развивать экономиче-
скую деятельность. Это регла-
ментируется федеральным 
законодательством. В частно-
сти, согласно Федеральному за-
кону «О внесении изменений 
в часть вторую Налогового ко-
декса Российской Федерации» 
срок полномочий субъектов 
страны по установлению на 
своих территориях налоговых 
каникул прекращается с 1 ян-
варя 2021 года. Региональный 
закон отражает данное поло-
жение.

Евгений ШУМИЛОВ

Руководитель Алтайского 
центра координации под-
держки экспортно ориенти-
рованных субъектов малого 
и среднего предпринима-
тельства Сергей Мазур:

– Бизнес-инкубатор, на базе 
которого мы работаем, стал од-
ной из площадок форума. Центр 
поддержки экспорта – часть со-
зданной здесь инфраструктуры, 
удобной и для действующих 
резидентов, и для новичков. 
Выпускники Президентской 
программы уже сложившиеся 
управленцы, принимающие 
весомые для Алтая решения. 
Но и после обучения они со-
трудничают с бизнес-инкуба-
тором, региональным ресурс-
ным центром. «Уникальный 
Алтай» включает интересы 
экспортно ориентированного 
бизнеса, темы, особенно акту-
альной сейчас для России. Наша 
задача – показать предпринима-
телям, как выходить на внеш-
ние рынки, создавать высокую 
добавленную стоимость, рабо-
чие места, новые производства, 
привлекать инвесторов. Чтобы 
продавать не пшеницу, гречку 
и другие дары полей, а готовый 
продукт. Предприниматель с 
Алтая войдет в другую страну, 
если учтет все аспекты – от го-
сударственной сертификации 
и наличия квот до политики. 
Пусть ни у кого не возникают 
ложные представления, мол, 
раз санкции, мы с Европой 
не торгуем. Напротив, хвата-
ет примеров предприятий, 
успешно развивающих экспорт 
как раз в это непростое время. 
«СиСорт», «Алтайская сказка», 
«Алтайская чайная компания», 
«Алтайский букет», «Малавит», 

«Алтайвитамины», «Алфит», 
«Гудвилл», «Алтайский лен», 
«Редукционно-охладительные 
установки»…

Вице-президент общества 
«Россия – Германия» Владис-
лав Белов:

– Германия – несомнен-
ный партнер России. После 
«Уникального Алтая» в Крас-
ноярске пройдет крупный 
управленческий форум, 
немецкие менеджеры – в 
числе приглашенных. Я 

порой слышу разговоры 
о том, что в России мало 
предприятий, выпускаю-
щих конкурентоспособную 
продукцию. Мне приятно 
отметить, что на Алтае есть 
такие. Наши зарубежные 
партнеры не особо об этом 
распространяются, но ди-
зельные двигатели в Гер-
мании собираются в том 
числе и из алтайских ком-
плектующих. Единое гума-
нитарное и экономическое 
пространство от Лиссабона 
до Владивостока, о необхо-
димости создания которого 
президент России Влади-
мир Путин говорил еще в 
2010 году,  создается не аб-
страктными субъектами, 
а конкретными людьми, в 
том числе и выпускниками 
Президентской программы.

СПРАВКА
Управление Алтайского края по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфраструктуры организовало 
работу «прямой линии» по использованию патентной 
системы налогообложения и введению налоговых кани-
кул на территории края для впервые зарегистрирован-
ных предпринимателей по телефону (3852) 242467.

.СОБЫТИЕ.
Новые идеи. Красивые решения

Бренды Алтая, известные всему миру.

Евгений Русин. Сергей Мазур.

.БЛИЦ‐ИНТЕРВЬЮ.
«Всем будет лучше»

Том Стродбэк (на сним-
ке),  основатель и директор 
ливерпульской компании 
Strodtbeck &. Co. Ltd., обсудил 
с российскими партнерами 
варианты выхода качествен-
ного алтайского продукта 
на мировой рынок.

– Том, вы впервые в Рос-
сии, на Алтае?

– Нет, бывал и прежде. На 
Алтае я уже во второй раз. Два 
года назад работал в Барнау-
ле, Бийске и Белокурихе, вел 
тренинги для бизнес-инку-
баторов, помогал с их орга-
низацией.

– В чем разница между 
подходами англичан и рус-
ских к ведению бизнеса?

– Не думаю, что она в мен-
тальности. Сибирь огромна, 
но для выживания крупных 
компаний руководители 
должны смотреть еще даль-
ше ее границ – до Москвы 
как минимум. Это непростая 
задача и огромный труд. Но, 
судя по обратной связи, у них 
неплохо получается.

– Насколько усложнили 
работу санкции и вза-

имные претензии поли-
тиков?

– Лично мен я они не 
коснулась. Господину Крас-
нослободцеву (Александр 
Краснослободцев, директор 
Алтайского бизнес-инкубато-
ра. – Прим. авт.) удалось вы-
строить неплохую систему 
поддержки предпринимате-
лей, и я продолжаю работу 
с алтайскими партнерами в 
аграрной, перерабатываю-
щей, информационной сфе-
рах. Но интересы бизнеса 
затронуты. Усложнился до-
ступ к зарубежным ресурсам, 
необходимым для развития. С 
другой стороны, российские 
стартапы как никогда кон-
курентоспособны сейчас на 
рынках Европы. Но, конечно, 
всем будет лучше, когда санк-
ции отменят.

– Какой вам видится роль 
Алтайского края с точки 
зрения мирового рынка?

– Думаю, потенциала у 
него достаточно. Большой 
мир пока мало осведомлен 
об Алтае, но это не его вина. 
Вы производите продукты 
качественные, а порой уни-
кальные. Осталось только 
подчеркнуть региональные 
достоинства – чистоту среды 
обитания человека, техноло-
гии здоровья. Не вижу при-
чин, по которым Алтай не мог 
бы завоевать свой сегмент на 
мировом рынке.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

Налоговые каникулы призваны активизировать 
предпринимательскую активность.

«П    
,   -
    
  -
».

(Начало на 1 стр.)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СОРЕВНОВАНИЯ

ФЕМИДА

ЧП

Родные бойца, 
отзовитесь!

Участники поискового клуба «Алые погоны» Го-
мельского городского кадетского училища ищут 
на Алтае родственников бойцов РККА.

В мае 2016 года кадеты поискового клуба «Алые 
погоны» совместно с 52-м отдельным специали-
зированным поисковым батальоном Министер-
ства обороны Республики Беларусь обнаружили 
останки бойцов Красной армии, умерших от ран 
осенью 1943 года. Среди бойцов есть и уроженец 
Алтайского края.

Попов Александр Васильевич, 1924 г. р., лейте-
нант, командир взвода, из Алтайского края, Ка-
менского района, Аллакского сельсовета, колхоза 
«Красный плакат». Убит 02.10.43 г. Отец – Василий 
Николаевич Попов, проживал там же.

В настоящее время останки готовятся к пере-
захоронению. Возможно, родственники захотят 
присутствовать на этой церемонии. Предположи-
тельная дата мероприятия – 30 июня 2016 года.

Контакты: электронная почта – gomel_cadet@
mail.ru; тел. 8 (375-44) 710-22-54.

Павел ДЕНИСЕНКО, 
руководитель клуба «Алые погоны»

Эх, раз , ещё раз…
Ленинским районным судом Барнаула выне-

сен приговор женщине, публично оскорбившей 
представителя власти при исполнении обязан-
ностей.

Как было установлено в ходе судебного засе-
дания, в апреле к месту жительства женщины, 
распивавшей спиртные напитки, прибыл наряд 
сотрудников полиции, которые предложили ей 
проследовать в служебный автомобиль, чтобы 
доставить ее в отдел полиции.

В ответ она в присутствии посторонних ста-
ла публично оскорблять сотрудников полиции 
грубой нецензурной бранью, унижающей честь 
и достоинство представителей власти, сообщает 
официальный сайт Прокуратуры Алтайского края.

Когда женщину все же доставили в отделение, 
выяснилось, что ранее она уже привлекалась к 
ответственности за аналогичные действия, однако 
должных выводов для себя не сделала.

Ленинский районный суд признал ее виновной 
и назначил наказание в виде пяти месяцев испра-
вительных работ с удержанием в доход государства 
5% от заработка.

Пуаро уже не тот
В Барнауле направлено в суд уголовное дело в 

отношении местного жителя, который с целью 
наблюдения за знакомой незаконно установил в 
ее квартире видеокамеру.

Как было установлено в ходе предварительного 
следствия, в январе этого года обвиняемый проник в 
жилище своей бывшей гражданской супруги, где на 
шкафу установил для наблюдения  и прослушивания 
ее разговоров портативную видеокамеру. Помощник 
прокурора Ленинского района Барнаула Андрей Лы-
сиков сообщил, что незаконная задумка сорвалась, 
так как, покидая место преступления, он забыл 
убрать стул, с которого устанавливал видеокамеру.

Потерпевшая, возвратившись домой, увидела 
стул, стоящий в неположенном месте, обнаружи-
ла видеокамеру, после чего вызвала сотрудников 
полиции.

Кто укусил барнаульца?
На днях в соцсетях появились снимки необыч-

ного насекомого с просьбой опознать «неизвест-
ного птеродактиля». 14 июня после его укуса бар-
наульца госпитализировали в больницу с высокой 
температурой и кровотечением из ранки.

Сотрудники «скорой помощи», которые приеха-
ли на вызов, не смогли объяснить происходящее, 
сообщает друг пострадавшего. Мужчину госпита-
лизировали, а насекомое отправили на экспертизу.

По информации Политсибру, ученые алтайского 
вуза узнали в «птеродактиле» комара-долгоножку. 
Интересно, что опасности данное насекомое не пред-
ставляет,  так как просто не умеет кусать. Скорее всего, 
комар-долгоножка просто пролетал мимо, а мужчину 
укусила обычная мошка. После ее атаки у человека с 
повышенной чувствительностью могут возникнуть 
данные симптомы. Кровотечение из раны ученый 
объяснил тем, что у мошек в слюне содержатся анти-
коагулянты, которые вызывают такие последствия.

По мнению эксперта, все произошедшее не более 
чем случайность.

Подготовила Анна БОДАГОВА

В ряду передовых охот-
ничьих хозяйств Алтай-
ского края называют 
«Алжелтранс» из Тогуль-
ского района. Его руко-
водитель – Юрий Пецух. 
Как ведётся работа на 
вверенных коллективу 
угодьях в 132 тысячи 
гектаров?

Полоса молодого овса, полоса 
подсолнухов. Идёт медведь, вдруг 
он ложится посередине нога на 
ногу, снимает пробу с обеих сто-
рон. Ест с видимым удовольстви-
ем, не спеша. Этот замечательный 
сюжет снял сам охотовед.

Юрий Ярославович спросил 
меня:

– Разве косолапый уйдёт в 
другое место?

И тут же ответил:
– Нет. Мы и с пасек не выгоня-

ем зверя пулями. В некоторых се-
лах люди даже привыкли к сосед-
ству – вместе малину собирают, 
только с разных сторон поляны.

Эта полушутливая преамбу-
ла поведала, возможно, гораздо 
больше иных долгих отчётов.

Юрий Ярославович расска-
зал, что на постоянной основе 
в охотхозяйстве работают восемь 
егерей. Охотовед – Владимир Де-
маков. Первое в охотхозяйстве 
– это воспроизводство. Сеют в 
тайге овёс, подсолнечник еже-
годно более чем на 50 гектарах. 
Запасают сено.

– Раньше мы много косили, 
скручивали в рулоны, а потом 
оно оставалось, и стали меньше 
заготавливать. Делаем солонцы, 

их у нас немало – все для того, 
чтобы облегчить диким зверям 
жизнь, чтобы они не мигрирова-
ли в поисках сытого существо-
вания, а держались в границах 
наших угодий. И они живут у 
нас в крае, не уходят, не ищут 
лучшей доли.

А чтобы сохранить угодья от 
нашествия браконьеров (а нару-
шителей хватает, тем более что 
рядом граница с Кемеровской 
областью), работают в тесной 
связке с местными властями, 
полицией, селянами.

Угодья патрулируют вместе 
с полицейскими, инспектора-
ми ГИБДД. И тогда находятся 
законные причины для запре-
та движения на снегоходах. И 
наказывают вплоть до лишения 
всех водительских прав и конфи-
скации транспортных средств.

– Чтобы обуздать, так ска-
зать, самых наглых, при раз-
бирательстве делаем фото- и 

видеосъемку – это значительно 
снижает амбиции, поверьте. Не 
принимаю оправданий типа 
«браконьера найти или отсле-
дить – это сложно». Это не так. 
Находим всех «гостей», главное 
– время не упустить. Нам жите-
ли всегда помогают находить 
нарушителя, другое дело, не 
всегда получается довести его 
до должной ответственности. То 
штрафы маленькие, то ещё что, 
но тут мы уже не в силах что-то 
изменить. А ловили и ловим, и 
нам помогают простые граждане. 
Появление любого чужака мы 
отслеживаем. Проблема в дру-
гом – в наказании, а за ним – в 
общественном порицании. Как 
бы то ни было, будем ловить всех, 
кто с недобрым умыслом к нам 
пожаловал.

– На разрешённой охоте на 
копытных у нас также свой 
порядок. Ни одну лицензию не 
выдаём бесконтрольно, весь про-

цесс – только под пристальным 
взглядом егеря, – добавляет со-
беседник.М̓̉̃̀ ˺̉̃̋̍

– Хочу сказать, что сейчас есть 
такие «охотники», которые при-
езжают и сидят днями, наблюда-
ют. Они наслаждаются жизнью 
природы, не стреляют – им это 
уже не надо даже в обмен на доро-
гие разрешительные документы. 
Таким предлагаю фотоохоту, – 
рассказывает Юрий Пецух.

Да, задача у охотпользовате-
лей, общественных организаций 
одна: соблюдать закон, правила 
охоты, распоряжения и приказы 
Главного управления природных 
ресурсов Алтайского края. Как 
справляются?

Помогают охранять государ-
ственный заказник «Тогульский», 
его территория 64 тысячи гекта-
ров. Бесплатно арендовали для 

его охраны «уазик» и снегоход. 
Взяли на себя обслуживание этой 
техники.

Считаю, что необходимо 
вспомнить забытое старое – тща-
тельную подготовку охотников. 
Раньше был кандидатский стаж. 
Объясняли, что диких животных 
надо видеть не через оптический 
прицел. Надо думать вначале о 
сохранении животного мира, 
чтобы было на что охотиться. 
Шла своего рода воспитательная 
работа, кандидаты в охотники 
принимались на собраниях. С 
человека спрашивали, что имен-
но он конкретно сделал для со-
хранения природы. Например, 
кормушку, солонец, пресёк бра-
коньерские действия, помогал 
егерям в охране охотугодий, уча-
ствовал в зимнем маршрутном 
учёте. Вот где человек набирается 
живой практики и приходит к 
пониманию охотничьей этики.

Говорим: всё зависит от че-

ловека – а люди разные. Есть и 
такие, которым, прежде чем дать 
разрешение, надо сказать, что 
им не помешало бы сдать экза-
мен по Правилам охоты в крае 
и обращению с оружием.

Охотовед внимательно следит за 
жизнью биоценоза и всех его оби-
тателей, прежде всего охотничьих 
животных. А Юрий Пецух окончил 
по профилю знаменитый факуль-
тет, прославивший со временем 
Иркутскую государственную сель-
скохозяйственную академию. Так 
что и рассказывает о диких оби-
тателях угодий со знанием дела.В̆̊ ˿˸̗̎ ̇̈̆˹˽˾˸̃

Неужели это он? Сомнений 
нет. Не уходили из здешних мест 
зайцы. В охотугодьях «Алжел-
транса» стало больше копытных 
– косуль, лосей, есть и новички. 
Например, редкий в этих местах 
сурок, появилась росомаха, уве-
личилось число рыси.

Мы говорили о многом. Юрий 
Ярославович называл цифры, 
отвечал на вопросы. Не без юмора 
прокомментировал изображе-
ния на фотоловушке, которые 
получились после повышенного 
внимания к этим устройствам 
умных ворон. И вообще, не толь-
ко они очень интересуются фо-
толовушками. Например, лоси 
их пристально разглядывают.

А вот о том, сколько в тайге 
расставлено видеокамер и фо-
толовушек, умолчал. Секретная 
информация? А почему бы и 
нет.

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

«Битва» на Малом озере

ПАМЯТЬ

ФАУНА
Медведь в овсах

В Барнауле прошли краевые 
состязания по судомоделизму.

Они состоялись с 14 по 18 июня на 
Малом озере в селе Лебяжьем. В них 
приняли участие более 30 школьников 
из Барнаула и Красногорского района. 
Организаторы признаются, что по срав-
нению с прошлым годом количество 
желающих опробовать свои модели на 
воде поубавилось. Но это не помешало 
мальчишкам и девчонкам продемон-
стрировать хорошие результаты, полу-
чить соревновательный опыт и найти 
новых друзей.

Краевые спортивно-технические со-
ревнования по моделизму устраивают 
каждый год. Конкурс проходит в теплой 
и душевной обстановке. «Если на воде 
тишь да гладь, это лучший подарок от 
природы», – улыбаются ребята. Марш-
рут и скорость модели, впрочем, как и 
настоящего корабля, зависят от погод-
ных условий. За неделю на Малом озере 
проходили испытания десятки моделей 
судов, подводных лодок, свободных кон-
струкций, яхт, катамаранов, также в 
«бою» участвовала радиоуправляемая 
техника. Ребята выступали в командном 
и личном первенстве.

В среду за первое место боролись «пря-
моходы» – модели подводных лодок, 
гражданских судов и военных кораблей. 
Их задача – четко пройти акваторию по 
заданному курсу и получить как мож-
но больше баллов. Затем члены жюри 
оценивали качество работы и задавали 
теоретические вопросы.

Наталья Андронова из Детско-юноше-
ского центра Железнодорожного района 
Барнаула занимается судомоделизмом 
два года. Она хорошо справилась с за-
даниями.

– Сделать модель – это сложная и 
кропотливая работа. Но как только 
друзья впервые привели меня в центр, 
поняла, что эта задача мне по плечу. 
Сегодня вполне могу дать фору любому 
мальчишке! Главное – чувствовать тех-
нику, верить, что она живая, – говорит 
Наталья.

13-летний Иван Терляхин и пятеро 
его напарников представляли Крас-
ногорский Дом детского творчества. 
Школьник три года увлекается непро-
стым делом. Занимается несколько раз 
в неделю и уверен, что в будущем станет 
хорошим инженером.

– Главное не победа, а участие, – го-
ворит Иван. – Я приезжаю сюда, чтобы 
лучше разбираться в технике, посмо-
треть творения ровесников.

Любовь к конструкторскому делу 

ему прививает руководитель центра 
и судомодельной лаборатории Нико-
лай Бекетов. Энтузиастов, таких как 
он, в крае немного. Его ученики не раз 
представляли край на федеральном 
уровне и добивались успеха. Такие 

люди ценятся на вес золота. Опытные 
педагоги с возрастом уходят на пенсию, 
а заменить их, к сожалению, некем. Во-
прос и в финансовой составляющей. 
Создавать сложные речные и морские 
модели судов – дорогое удовольствие. 

Бюджет у городских и районных центров 
небольшой, и у родителей нет лишних 
средств, чтобы в полной мере обеспе-
чить такой досуг ребенку. Но занятия, 
безусловно, не проходят для мальчи-
шек даром и даже играют в жизни 

судьбоносную роль. Ребята, знающие 
мини-кораблестроительную «кухню» 
изнутри, зачастую становятся потом 
военными, инженерами. Например, в 
нынешнем году окончил школу один из 
лучших участников краевых соревно-
ваний Отто Шмидт из Красногорского 
района. Молодой человек уже досрочно 
поступил в авиационный институт в 
Новосибирске.

В общекомандном зачете в младшей 
группе первое место взяли ребята из Барна-
ульской городской станции юных техников, 
среди участников постарше победили гости 
из Красногорска, также они взяли первое 
место среди яхтсменов.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

На старте.

За Юлию Игуменову из Центра развития творчества детей и молодежи Железнодорожного района Барнаула 
больше всех переживал ее педагог Сергей Васильевич Таныгин.

13-летний Иван Терляхин представлял на соревнованиях 
Красногорский Дом детского творчества.

С блондинкой на борту.

Юрий Пецух. Косолапый: «Эти фотоловушки уже достали».

Пошли на 
«дикий» пляж…

В Смоленском районе утонули трое детей, 
спасатели ищут их тела.

Трагедия произошла 18 июня на реке Ануй. Несколь-
ко школьников отправились на не оборудованный для 
купания пляж в трех километрах от села Ануйского. 
Подростки шли по мелководью и держались за руки. 
Первый ребенок поскользнулся и упал, за ним – все 
остальные. Отдыхающие бросились на помощь. 13-лет-
нюю и 14-летнюю девочек, а также их ровесника спа-
сти не удалось. Их тела ищут 145 человек и 20 единиц 
техники, включая беспилотный летательный аппарат.

Следователи проводят проверку по данному 
факту, устанавливают все обстоятельства прои-
зошедшего.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА
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